

Pensamientos del Libertador Fomentemos el cultivo del banano quitando todo impuesto

Tan sólo el pueblo conoce su bien y es dueño de su suerte; pero no un poderoso, ni un partido, ni una fracción. Nadie sino la mayoría es soberana. Es un tirano el que se pone en lugar del pueblo y su potestad usurpación.

A la sombra del misterio no trabaja sino el crimen.

La libertad práctica no consiste en otra cosa que en la administración de la justicia y en el cumplimiento perfecto de las leyes, para que el justo y el débil no teman.

Si un hombre fuera necesario para sostener el Estado, ese Estado no debería existir, y al fin no existiría.

La igualdad legal es indispensable donde hay desigualdad física, para corregir en cierto modo la injusticia de la naturaleza.

Primero el suelo nativo que nada; él ha formado con sus elementos nuestro ser; nuestra vida no es otra cosa que la herencia de nuestro pobre país; allí se encuentran los testigos de nuestro nacimiento, los creadores de nuestra existencia y los que nos han dado alma para la educación; los sepulcros de nuestros padres yacen allí y nos reclaman seguridad y reposo: todo nos recuerda un deber, todo nos excita sentimientos tiernos y memorias deliciosas: allí fué el teatro de nuestra inocencia, de nuestros primeros amores, de nuestras primeras sensaciones y de cuanto nos ha formado. Sirvamos la patria nativa y después de este deber coloquemos los demás.

En las guerras civiles es política el ser generoso, porque la venganza progresivamente se aumenta.

Para juzgar bien de las revoluciones y de sus actores, es pre-

ciso observarlas muy de cerca y juzgarlas muy de lejos.

Es más difícil sacar un pueblo de la esclavitud, que subyugar uno libre.

El sistema militar es el de la fuerza; y la fuerza no es gobierno.

La legitimidad de un gobierno deben examinarla sus súbditos y no los extranjeros.

El pueblo no desea más que justicia, reposo y libertad. Los sentimientos dañosos o erróneos pertenecen de ordinario a sus conductores. Ellos son la causa de las calamidades públicas.

El alma de un siervo rara vez alcanza a apreciar la sana libertad.

Se enfurece con los tumultos, o se humilla en las cadenas.

La anarquía es el infierno de los hombres.

Los hombres de luces y honrados son los que debieran fijar la opinión pública. El talento sin probidad es un azote. Los intrigantes corrompen los pueblos desprestigiando la autoridad. Ellos buscan la anarquía, la confusión, el caos, y se gozan de hacer perder a los pueblos la inocencia de sus costumbres honestas y pacíficas.

Una sola debe ser la patria de todos los americanos...formando de todas nuestras repúblicas un cuerpo político.

La América así unida podrá llamarse la Reina de las Naciones.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada

Heredia. Tienda Benavides.

Después de la lectura de las brillantes razones que expone el señor Secretario de Hacienda en el Diario de Costa Rica del 25 de los corrientes en contestación a los artículos de don Alfredo González Flores, una sensación de entusiasmo he sentido. Porque, qué cabría agregar para robustecer las aseveraciones de aquel inteligente funcionario?

Pero sí quiero referirme hoy en estas líneas al impuesto que se hace recaer sobre la exportación del banano y los motivos que tengo para creerlo innecesario y hasta contraproducente si se elevara como lo desean algunos señores diputados, con la mejor intención del mundo, mas si ningún resultado práctico.

En primer lugar a nosotros nos conviene fomentar el cultivo del banano. Lo mismo dijo en otra ocasión el diputado señor don José Manuel Peralta, refiriéndose al cultivo del café.

Nosotros no censuramos el que Costa Rica se halla dedicado con preferencia al cultivo del café. Ha hecho muy bien. Si el café se paga bien y en ocasiones a precios realmente ventajosos, sobre cualquier otro producto, sería ilusorio sembrar los terrenos de otros cultivos de menor aceptación.

El café puede experimentar bajas, pero el café bueno, sobre todo el de Costa Rica que está considerado como el mejor, no puede bajar demasiado, sino es por causas anormales.

Lo que sucede con el café, pasa exactamente con el banano. Con una diferencia: que el cultivo del café es fácil y no exige tanto cuidado como el del banano. Aún hay otra razón más: los productores de café pueden exportar con facilidad el grano a los mercados ingleses, mas no ocurre lo mismo con el banano que necesita de medios más costosos, para su exportación.

Mucha de la fruta que toma la United se pierde. La venta

se hace en los mercados extranjeros por peso, y no por racimo. La salida de la fruta está recargada con impuestos por el gobierno norteamericano y después hay que repartirla por los diferentes Estados. La distribución que se hace de la fruta demanda gastos y aunque la United emplee sus vapores y ferrocarriles para la conducción y distribución de la fruta, eso no quiere decir que le salga gratis y sin gasto ninguno tal trabajo. Debemos ponarnos en el lugar justo y calcular esos gastos como si la United los hiciera con vapores y ferrocarriles extraños.

Se habla de las fabulosas ganancias de la United, como si una Corporación no tuviera nada que gastar y sí solamente ganar. Los que conocemos la idiosincracia de los hombres capitalistas costarricenses estamos seguros de lo siguiente: que ninguno de ellos divide sus ganancias entre sus operarios; que ninguno de ellos sembraría ni mil hectáreas de banano y que ninguno de ellos pagaría el banano al precio que lo paga la United Fruit Co. Estas no son simples palabras: son hechos que están a la simple vista del pobre costarricense con hambre y sin trabajo.

Podríamos preguntarles a muchos de los que actualmente claman contra la Compañía Frutera: Qué habéis hecho para conjurar la crisis? Cuáles son los terrenos que habéis sembrado de banano y que pueden oponerse a los que va a sembrar la United y que con seguridad sembrará?

La mejor campaña que pudo hacer cualquier Liga nacionalista fue sembrar los terrenos de banano y ofrecernos amablemente una exuberante producción bananera. Entonces se pudo decir: «No tratéis con la United. Aquí hay dinero y medios para que cultivéis el banano y lo podáis mandar al exterior.» Pero nada de esto ha hecho ninguna de las entidades que claman contra la United.

Ahora se habla de otra cosa: de subir el impuesto de \$ 0.02 por racimo a \$ 0.05. Y me sobran razones para probar que esta intención aunque pueda parecer muy patriótica, sería contraproducente para el país. Y voy a probarlo.

A la United no le interesa gran cosa que se suba el impuesto de la fruta, porque entonces lo que haría sería llevar la fruta de otras secciones. La producción

de Honduras llega a cerca de treinta millones de racimos. Honduras produce, pues, cuatro veces lo que producimos nosotros. Si subimos el impuesto de exportación lo que hará la United será sacar la menor cantidad de fruta de Costa Rica y llevarla de otras partes, en donde no pague un aforo tan elevado.

Ayer me refería un amigo que en Guatemala no existe impuesto para la exportación del banano. No he podido comprobar el dato, pero en todo caso puede ser llevado a la práctica con felices resultados para el productor, y para el país.

También se dice que el plazo de veinte años fijados por los Contratos es muy largo. Yo creo que en ninguna negociación hay que ver el plazo. Hay que ver la esencia de la negociación y si ella es buena el plazo largo puede ser favorable para las dos partes contratantes.

Fomentamos el cultivo del banano brindándole toda clase de facilidades a la United Fruit Co. y así haremos una obra de positivo valor para la Patria.

Emmanuel Thompson

Congreso Constitucional

El discurso del Rep. Urbina provoca una ovación en las barras

Leída el acta fue aprobada.

—Se lee un proyecto de varios representantes (15) para reducir a 21 el número de diputados.

Mayorga Rivas.—Manifiesta que al margen de la lectura del proyecto quiere hacer constar su más decidida oposición. ¿Qué se pretende con quitar el sueldo a los diputados? Traer al Congreso solamente las clases ricas y no darle representación a las clases pobres y obreras. ¿Sabéis qué sucedería con un Congreso de pocos diputados? Que siempre tendría predominio en él el Poder Ejecutivo. Debo protestar también de que se le pretende dar al Guancaste menor número de diputados que Heredia, teniendo sin embargo mayor número de habitantes que ésta.

Se le está haciendo ambiente también a la idea de una Constituyente. Pero ¿sabe acaso el pueblo lo que significa una

Siga Ud. en la cuarta plana

Dos beneficios positivos para el público

Caloríferos de cocina (hasta de 880 watts) .. ₡ 10-00 mensuales.

Servicio Telefónico para Profesionales,
(teléfonos de pared, San José, Cartago,
Heredia, Alajuela)) ₡ 10-00 mensuales.

Dos considerables rebajas que esperamos ha de tomar muy en cuenta el público costarricense.

Dos rebajas, que nos complacemos en anunciar, porque van en beneficio exclusivo de nuestros clientes.

Francia, luz del mundo político

Francia es una de las más hermosas glorias de la humanidad, una nación espiritual que posee las más elevadas virtudes de la Grecia antigua, y que retiene como herencia inmortal, la bravura y valor de los soldados de la Roma poderosa. Francia es la moderna Palas Atenea, que resguarda y defiende en el mundo entero, la vida de la ciencia y del derecho, que necesita de una nueva acrópolis donde depositar en alto su esencia y su justicia. Esta es Francia, la nación que más gloria y esplendor ha dado a la humanidad deseosa de lustre y de honor.

Pero estos epítetos son meros elogios para Francia, si consideramos y estudiamos que esta ilustre nación es digna y acreedora de mucha alabanza y de mucha loa. Las excelsas virtudes del pueblo francés, su patriotismo

Por HECTOR BENAVIDES
 y con orden. Francia, como guía y como creadora de las manifestaciones y estados de la vida cívica y política, ha tenido el honor de ser el centro universal de estas concepciones, y alrededor de ella, han girado todos los pueblos de la tierra al copiar su vida ciudadana y política. Si desde los comienzos de la vida de estado de Francia, ésta no gozaba de una constitución y de leyes ejemplares, después de la Revolución sí se ufana Francia de poseer la constitución y derechos más avanzados del mundo, que con el tiempo se perfeccionaron hasta llegar a ser modelos de vida cívica.

Ninguna otra nación ni pueblo han legado tesoro más preciado que el que la inmortal Francia legó a la humanidad. Grecia legó su filosofía, su arte, su inspiración; Roma su estrategia bélica, sus virtudes en tiempos de la República; pero Francia nos legó los modos de vivir en sociedad, la constitución, las formas de gobierno, la administración pública. Los revolucionarios de 1789 nos brindaron el modelo de vida que hoy seguimos en las palpitaciones públicas; nos brindaron la república, la justicia y la igualdad que hoy disfrutamos, gracias al espíritu francés de aquellos días de la guillotina y de la escarapela tricolor. El mundo entero ha recibido de Francia las enseñanzas cívicas y políticas más esenciales y primordiales, el mundo copió de la Francia pensadora los códigos para sancionar el crimen y de-

fender la rectitud de los ciudadanos; copió el mundo todas las disposiciones francesas relativas a la enseñanza de escuela primaria y secundaria; el mundo aprendió a imitar a Francia en sus sabias leyes de orden, administración y justicia. Si bien Francia no echó al mundo los modelos de vida política con la perfección deseada, por lo menos colocó el fundamento de esas manifestaciones para beneficio de las naciones que evolucionaron y armonizaron los principios de la Revolución. En todas las fases de la vida política, Francia colocó la idea, el principio, la iniciativa. Todos los problemas jurídicos, políticos y nacionales se trataron en el seno de la Constitución y de la Convención, y fueron estas asambleas, dos grandes libros que leyeron las naciones para organizar sus vidas públicas y privadas. Francia en los días más tranquilos de la revolución, dictó al mundo las sabias normas de vida común y nacional. En medio del brillo de las armas, que herían de muerte a millares de franceses; en medio de la furia y de la turbulencia de

una olocracia llena de venganza para la autoridad real que la humillaba; en medio de las fiestas y de las orgías de los clubs políticos de París; en medio de la hecatombe de setiembre de 1792; ante el clamor horrible y desesperante de una invasión general de las potencias de Europa contra Francia, por haber ésta inmolado al joven rey Luis XVI, nacieron como bellas y hermosas creaciones del aguzado genio francés, las tablas de la ley de las naciones y las normas justicieras de los hombres. Francia es la luz del mundo político, la nación más espiritual y llena de filosofía; la poderosa Francia que hace las veces de Grecia y de Roma.

Nota del autor.—Los conceptos laudatorios que en este artículo aparecen para la Revolución Francesa, van dirigidos a honrar las conveniencias políticas que nos reportó ese movimiento; desestimando las demás ideas en los terrenos sociales y religiosos del mismo.

H. B.

Heredia, 14 de julio de 1930.

CUALIDADES Y DESVENTAJAS

Que proporciona el sombrero de paja

- 1º En primer lugar, agradable por su frescura.
 - 2º El ser sumamente liviano.
 - 3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza.
 - 4º Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.
 - 5º Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias. Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA, admirable restaurador de sombreros.
- La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3.00 quedando completamente como nuevos.
- OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.
- Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa, se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

Talabarteía Jlrón



Confeción de albardas, balijas y demás del ramo, materiales selectos y los últimos estilos.

A los industriales panaderos

No olvidar que la Levadura Fleischmann proporciona cuatro elementales cualidades al pan:

- 1º mejor calidad
 - 2º mejor sabor
 - 3º mejor apariencia y
 - 4º mejor tiempo de conservación
- lo que la hace insustituible, económica y deseable.

LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

La época crítica que estamos atravesando

Habría sido más soportable si la producción agrícola de la Nación fuera más intensa, Costa Rica es un país netamente agrícola y debe procurar hasta donde sea posible levantar la extensión de los cultivos y la intensificación de los rendimientos.

La economía es necesaria en todo tiempo y ahora en especial, pero sería funesto economizar en la buena asistencia y las abonadas porque el resultado sería contrario a lo que se busca. El buen pensar aconseja al agricultor todos los medios a su alcance para producir más y al costo más bajo. La manera más rápida, más segura y más económica para obtener los aumentos deseados es la mejor asistencia, empleo de las mejores semillas y usando el abono completo de más alta eficacia Nitrophoska IG. Sin adquirir nuevas tierras y con el mismo personal está el finquero en la posibilidad de doblar sus cosechas. Los distribuidores del NITROPHOSKA IG. que está bien probado y acreditado en el país es la casa F. Reimers y Co. quienes dan las instrucciones y todos los detalles que pueden interesar al agricultor.

EN LA

Jardinería Central

Plantas listas, de todos los tonos.—LLAME AL TAVIO LOAIZA

Los mandamientos de los Drusos

Todos los descubrimientos que se realizan ahora sobre la secta de los Drusos, son siempre muy apreciados por los orientalistas, que no pueden conocer de manera completa la religión y la moral de este grupo herético de musulmanes. Por ello el reciente volumen del capitán Bouron, «Historia du Liban et de la Montagne Haouranaise», que ha estado varios años en el Gebel Druso, ha sido recibido por los sabios en gran expectación. En este libro constan los siete mandamientos de la secta, que dicen así: «1°. No mentir, no robar, no asesinar y no hacer adulterio. 2°. Ama a tus correligionarios y ayúdalos cuando están en necesidad. 3°. No creas en un alma individual, no tengas otras religiones y no adores a sus dioses. No tengas consideración con los ídolos y las piedras sagradas como la Kaaba. 4°. No manifiestes el misterio de nuestro Señor y no tengas ningún pensamiento del espíritu malo, mas venera a los cinco ministros celestes. 5°. Acepta la unidad de Dios. 6°. Sométete a la voluntad divina. 7°. Sé valiente, pero siempre humilde, tanto en la felicidad como en la desventura.

Accidente en Sta. Ana

El viernes ppo. 18 del que corre, a consecuencia de la caída de un árbol, se fracturó una pierna, la menor Yolanda, hija de nuestro especial amigo y comerciante don Vito Castro Monge. Inmediatamente la condujeron al Hospital de San Juan de Dios donde le hicieron la radiografía respectiva y se constató que efectivamente había sido fracturada.

La atiende con la solicitud del caso, el doctor don Ricardo Moreno Cañas.

Lamentamos profundamente tan sensible desgracia.

CORRESPONSAL

Julio 22 de 1930.

POSTUM
(Café Homeopático)
CORN FLAXES
GRAPE NUTS
CREAM OF WHEAT
Acaba de recibir
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELÉFONO 3933

Anunciar es vender

Santoral

Sábado 26.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora. San Jacinto.

SANTA ANA, MADRE

DE NUESTRA SEÑORA

La bienaventurada Santa Ana, madre de Nuestra Señora, la Virgen María, fué natural de Belén, y mujer de San Joaquín, galileo, de la ciudad de Nazaret. Los dos eran de la tribu de Judá, y del real linaje de David. Ejercitábase de continuo en la guarda de la ley de Dios, en oraciones y santas obras, y particularmente en limosnas. Vivían muy afligidos estos santos casados por haberlo sido veinte años sin fruto de bendición, hasta que un día apareció un ángel a San Joaquín, y le dijo que Ana, su mujer, daría a luz una hija, a quien pondrían por nombre María, la cual sería llena del Espíritu Santo. Concibió Ana y parió a la Santísima Virgen María, hija unigénita suya, a la cual crió con perfecto amor hasta la edad de tres años, en que la ofrecieron a Dios en el templo, como cosa consagrada a Su Divina Majestad. San Joaquín sobrevivió poco a este sacrificio, y Santa Ana pasó sus últimos días en gran retiro, siendo su vida una continua oración.

De Oreamuno

Julio 23 de 1930

La partida destinada para los enfermos pobres ha sido agotada, esto es de sentir toda vez que el número de pobres enfermos ha aumentado y que no les sería útil la asistencia del Dr. del Pueblo, sin las medicinas.

Aguardamos que el Sr. Jefe Político se valga de algún medio de acuerdo con el Municipio para sacar una parte de los eventuales, y así hacer servicio completo a los pobres.

OPERACIÓN PROVECHOSA

El joven Rogelio Calvo S. fué operado del apéndice en el Hospital de San José por el cual se encuentra muy bien, gracias a Dios, y lo más que nos ha alegrado es que no tuvo necesidad de hacer desembolsos y que aun que pobre no se dejó de operar; lo celebramos.

Crespones de seda colores, preciosos, precios de situación.
Heredia. Tienda Benavides.

MUNICIPALIDAD

Bastante falta hace la presencia a las sesiones, del Regidor don Basilio Gómez, hombre de entusiasmo y de energía para el desempeño, pero ciertas dificultades entre las autoridades lo hacen que no asista; lo sentimos.

VACACIONES

Disfrutando de las vacaciones se encuentran entre nosotros los jóvenes Mayoristas y coterráneos Fabio Chacón A. y Rafael Guillén; que gocen bastante son mis deseos.

En este año si Dios quiere tendremos abundancia de maíz, papas y frijoles; gracias a Dios todas las siembras están buenas.

En el pueblo de Cot se encuentra de temporada y disfrutando de las vacaciones la Srta. Anita Castillo, y su hermano el Pbro. don Abel Castillo; que las brisas de aquel pintoresco pueblo les sean agradables.

Cronista

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLERA Y MOLINA

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado
— Arcadas. — Pasaje Dent —

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., Apartado 1087, San José.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRA

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEXICO y muchas de uestras obras.

E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—:— Oficina: 4016



Lo mejor para las lombrices: “Parasitoides Zúñiga”

Depósito: «Botica Tropical»

— Teléfono 2057 —

y en todas las farmacias

El Dr. Acosta Guzmán
 Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.
Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

MAGNESURICO
 Cura eficazmente la dispepsia
 LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
 Unicos distribuidores
BOTICA VARGAS
 APARTADO 716 — TELEFONO 2812

“El Buen Feligrés”
 Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Rafael Meza - Cirujano Dentista
 Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
 — TELEFONO 1524—

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Lá Pequeña Nápoles
 — DE CATALDO SIMEONI —
 Nueva Tienda de novedades
 Artículos para señoras, caballeros, y niños
 Importación directa de artículos de lujo y fantasía
 Frente al Teatro América, swicht del tranvía

“San Kalián”
 Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan Riqueza y Bienestar
 El SAN KALIAN, cura el ganado asoleado, cura la morriña, mata las garrapatas, es preventivo de multitud de enfermedades y aumenta la leche en las vacas
 Saborío Hnos. Químicos Farmacéuticos
 San José, Costa Rica.

Jardinería “La Florida”
 Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.
 TRABAJOS ARTISTICOS = TEL: 2604

A mi hija
 Lydia Quesada Morales
 en su onomástico
 Hoy es tu día; un año más de venturas en la carrera de tu vida alfombrada de rosas y magnolias y llena de gratas ilusiones.
 Que tu blanca e impoluta frente despierta siempre el olor de la inocencia y brille en tí la caridad adornada de virtudes, como en las hermosas y serenas tardes de julio, el color violeta.
 Que nunca el mundo mentiroso y falaz te haga derramar lágrimas, querida hija.
 ALBERTO QUESADA L.
 Heredia, 26 de julio de 1930.

Programa
 del Concierto extraordinario que dará la Banda Militar el lunes 28 de julio, a las 20 hrs. en el Parque Central, en conmemoración al 109 aniversario de la Independencia de la República del Perú, en honor del Excelentísimo Sr. don Enrique Castro Oyanguren, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de esa República, Sr. Cónsul y Distinguida Colonia Peruana.

- Himno Nacional de Costa Rica
- Himno Nacional del Perú
- I—«Schiller Marsch» de Meyerbeer. arr. por F. Ligner. Instrumentista de la Guardia Republicana de París.
- II—«Egmont». Gran Obertura de Beethoven. (En forma de vals, lo que no deja de ser curioso de parte de su autor; figurando constantemente en los mejores conciertos.)
- III—«Fantasía de concierto» (Op. 127). Para Saxofón Alto, de Canivez. Solista: Músico de 1ª clase, don Tobías Sanabria.
- IV—«La Pampa y la Puna». Tango sobre tonalidades Incaicas, de Valderrama (Especial arreglo para Banda Militar por el Maestro Repetto)
 Palabras del Autor: Veniendo naturales escrupulos para acceder a la demanda del público, he consentido en adaptar a ritmos populares, hoy muy difundidos, algunas de mis sentidas melodías sin que esto influya en mi ánimo para apartarse de la obra seria en que he procurado encausar en su construcción, ejecución y presentación nuestra música vernacular.

V—«Escenas Alsacianas». (Souvenirs) de J. Massenet.
 I—El domingo por la mañana
 II—En la taberna
 III—Bajo los tilos
 IV—El domingo en la tarde.
 J. Santisteban Repetto
 Director General de Bandas Militares

CONGRESO CONSTITUCIONAL
 Viene de la primera plana
 Constituyente? Significa la entronización de la Dictadura, ya que echa abajo la Constitución actual.

—Pasó en segundo debate el proyecto del Patronato Nacional de Infancia.
 =Pasó en segundo debate el auxilio de ₡ 20.000 al aviador Bolaños.
 Albertazzi =Mociona para alterar la orden del día y entrar a conocer de un nuevo puesto en la Oficina del Control para la Inspección de Rentas.
 Se aprueba.

=Se aprueba celebrar mañana (hoy) sesión por la tarde.
 Bolaños.=Mociona para que el viernes próximo se discuta el proyecto de carretera Río Grande-San Ramón.
 —Se aprueba.

Contratos Bananeros
 Urbina.=Sigue en el uso de la palabra y se refiere a la conveniencia que hay de que la Compañía garantice la rebaja en el transporte de verduras. En una década se han exportado para Panamá cerca de 8.000.000 de kilos, alrededor de 16 498 quintales. La rebaja del flete naviero alcanza a ₡ 9 896. El ferrocarrilero a ₡ 4.616. Esas son las concesiones que se nos hacen. Como se ve, no son de importancia. Otra cosa sería que rebajaran el flete para la exportación del café. Critica la exención de derechos que se da a la Compañía en toda clase de importación de mercadería. Hay que especificar qué cosas puede introducir la Compañía, para evitar abusos en los que siempre resulta perdedoso el Estado. En el año 29 se liberó a la Compañía de más de ₡ 5 800.000. Muchos de los artículos que importa la United los vende en sus Comisariatos. Y ¿quién nos garantiza que esos artículos no hayan sido de los que fueron eximidos de derechos? ¿Cómo puede controlar esto el Estado? La única manera de controlar la importación de la United es especificando en ese artículo de exención de derechos qué artículos son los eximidos.

Hay otro punto más: la cuestión de los obreros sin trabajo. Se dice que con los Contratos se van a ocupar todos esos obreros. Pero esto es muy relativo. La crisis que sufrimos es mundial. Oblíguese a la Compañía a recibir un porcentaje determinado de obreros

costarricenses, un 60% por ejemplo. De lo contrario serán los negros los preferidos.
 La concesión que se le da a la Compañía de extender sus líneas por cualquier parte, es amplísima. Así resultaría que la Compañía podría tender sus líneas por zonas nacionalizadas como la de Astúa-Pirre, que se han considerado además zonas internacionales.

Nosotros, los representantes costeños, no queremos que la Compañía establezca su monopolio bananero en el Pacífico. Eso sería un peligro para la naciente industria nacional que se levanta por su propio esfuerzo. Estamos seguros de que llegando la Compañía al Pacífico hasta Puntarenas caería bajo el monopolio de la United.

La Compañía sostiene ahora una querrela contra el Estado sosteniendo que el Río Grande de Térraba, no es navegable. En el Pozo se hace sentir la marea, desde luego está comprendida en las leyes del 84 que permite la libre navegación en las vías fluviales afectadas por la marea.

Ya en el Pacífico se está desarrollando la industria bananera de una manera feliz. No se ha cumplido aquí lo que se decía de que no se exportaría un sólo banano sino fuera por manos de la United Fruit Co. Me parece también una inconsecuencia llevar la Compañía a la Zona de Coto. Ya sabéis los conflictos que provocó la compañía Frutera por asuntos de límites entre Guatemala y Honduras.

(Continuará)
 Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.
 Heredia. Tienda Benavides

Distinguida enferma
 Nuestra distinguida amiga, la infatigable e inteligente Directora de la Casa Bancaria Cooperación Femenina, la señorita Marina Rodríguez, se encuentra un tanto delicada de salud, por lo cual se ha visto precisada a dejar de asistir a su despacho. «Correo Nacional», que la aprecia en cuanto vale, hace sus mejores votos porque su restablecimiento sea pronto, para alegría de sus amistades y bien de la institución que con tanto celo sirve.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.
 Heredia Tienda Benavides

Al Público
 La Dirección General de Correos tiene el gusto de comunicar al público, que ha partir del 1º de Agosto próximo las cartas multadas se entregarán a domicilio, previo pago de las tasas correspondientes.
 Las personas a quienes no conviniere esta práctica se servirán manifestarlo así por escrito a la misma oficina.

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA